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布林肯促釋黃之鋒等
律政司斥荒謬

【香港商報訊】記者周偉立
報道：有市民昨日自發到灣仔
警察總部外請願，抗議《立場
新聞》涉嫌煽動恐怖活動，要
求警方立即嚴查。市民代表
指，《立場新聞》近日有關北
愛爾蘭抗議的報道有煽動恐怖
活動之嫌，又批評《立場新
聞》以此類比香港，認為此等
報道是極其荒謬。
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新聞

大灣區是內外循環交匯點

陳茂波籲把握龐大內地市場

司法機構提兩層架構改善投訴機制

楊潤雄：研短期取消失德教師註冊

港獲評最受歡迎
仲裁點季軍

【香港商報訊】財政司司長陳茂波昨日先後在 「灼
見名家」第三屆財經峰會，以及港區省級政協委員聯
誼會 「十四五」規劃下大灣區雙循環合作討論會致辭
時均稱，金管局正與人行及澳門金融管理局敲定跨境
雙向理財業務試點的實施細則，很快會推出大灣區理
財通，讓包括香港、澳門及大灣區內 9 個城市的居
民，都可以跨境投資區內銀行銷售的理財產品。

南向債券通即將落實
陳茂波透露，金管局和人民銀行就債券通向南開通

的實施細則已準備就緒，相信很快就會落實。中金點
評說，目前最有望率先布局跨境理財通的內地銀行是
四大內銀，即工行(1398)、農行(1288)、中行(3988)、
建行(939)，以及招行(3698)和平安銀行。

中金解釋說，考慮到四大內銀、招行、平安等內地
銀行在粵港澳大灣區的市場份額，以及其在財富管理
業務的先發優勢，以及中銀香港(2388)已積極參與在
跨境金融服務，該等銀行會顯著受益於跨境理財通業
務帶來的業務機遇。

另外，特區政府準備修例，吸引一些在其他境外地
方的私募基金，轉移來港落戶。

豐稱理財通鞏固港金融地位
豐(005)粵港澳大灣區業務部總經理陳慶耀表示，

該行歡迎當局徵求意見稿，標誌內地資本市場開放
的又一里程碑，並鞏固香港國際金融中心的地位。

陳慶耀指出， 「跨境理財通」為金融業的重大突
破，為大灣區居民提供嶄新管道，以捕捉跨境投資機
遇，令投資組合更多元化。理財通的落實將進一步推
動人民幣國際化，讓內地投資者可在香港參與環球市
場，並同時為港澳居民提供更多人民幣理財產品。期
望為客戶提供全方位數碼化的無縫跨境理財體驗，聯
繫大灣區與全球機遇。

恒生銀行(中國)有限公司副行長兼財富管理及個人
銀行業務主管秦宜表示，恒生中國積極推進 「跨境理
財通」專案的籌備工作，爭取在相關政策落地後成為
首批試點銀行。

秦宜補充指，恒生中國持續關注粵港澳大灣區加速
發展金融產業的契機，憑藉該行完善的跨境業務基
礎，以及與母行恒生銀行(011)的緊密聯繫，目前正在
按照步驟循序漸進優化和豐富產品線，為北向的客戶
提供更有吸引力的產品及優質的金融服務。

跨境理財通很快會推出

【香港商報訊】記者萬家成報道：英國倫敦大學
瑪麗皇后學院昨日公布的2021年國際仲裁調查報告
顯示，香港獲評為全球最受歡迎仲裁地點的第3位。
律政司司長鄭若驊對此表示歡迎，又說會繼續探討
新措施，以進一步鞏固香港作為法律、促成交易及
爭議解決服務的國際法律樞紐的地位。

港享「一國兩制」獨特地位
鄭若驊表示，香港在爭議解決方面的優勢建立於

基礎設施、商機與人才上。香港的司法機構獨立和
公正無私，而實行的普通法制度為投資者和國際商
界提供一定程度的確定性和可預測性。她認為，世
界經濟重心毫無疑問地正移向亞洲，交易增加無可
避免會帶來更多爭端，基於成本和效率的考慮，更
重要是了解該地區的文化，因此最理想的做法是在
進行交易的地區內解決爭端。

鄭若驊指出，香港在 「一國兩制」下享有獨特地
位，這容許香港與內地簽訂具突破性的保全措施安
排，並已經在2019年生效。香港是內地以外唯一的
司法管轄區容許進行有關保全安排。是否可以申請
及執行保全措施，對選擇仲裁地起重要作用。

此外，香港擁有經驗豐富以及具國際視野的專業
人才，不單在法律及爭議解決服務業，還有在金融
服務、會計、工程、航運及資訊科技等領域。

鄭若驊表示： 「國際仲裁調查報告的結果，肯定
了我們一直以來致力推展仲裁服務的決心。儘管如
此，我們不應對現有的競爭優勢感到自滿，我們會
繼續探討新措施，以進一步鞏固香港作為法律、促
成交易及爭議解決服務的國際法律樞紐的地位。」

【香港商報訊】記者戴合聲報道：黃之鋒、岑敖
暉、袁嘉蔚及梁凱晴涉去年 6 月參與維園集會被控
「明知而參與未經批准集結」，4人前日分別被判囚

4至10個月。美國國務卿布林肯昨於社交媒體發文，
要求特區政府立即釋放他們。律政司則發聲明指斥有
關荒謬要求，非但不尊重法治，更會被視作企圖干預
香港事務。

律政司昨發表聲明回應針對區域法院5月6日就一
宗案件的判刑而引起的不當言論， 「我們絕不同意
一些個別人士提出的荒謬言論。案中 4 名被告承認
違反《公安條例》下 『明知而參與未經批准集結』
的罪名。香港的法律一直尊重和保障《基本法》下
的權利和自由，但這些權利和自由並非絕對，是可
受到限制，包括基於公共秩序及保障他人的權利和
自由。」

聲明續指，法官在公開聆訊中已公布判刑的原則。
法庭處理案件遵循了適當的程序，如對判刑有所不
滿，應透過既定及公平的機制以上訴的形式提出，任
何有關立即釋放被告的荒謬要求，非但不尊重法治，
更會被視作企圖干預香港的事務。律政司重申，任何
人都不應無理抨擊香港的司法和法律制度；而按 「迴
避待決案件」的法律原則，亦不應肆意評論司法程序
尚未完結的案件。

香港由大灣區切入內循環
昨日舉行的 「十四五規劃下大灣區雙循環合作討論

會」，邀得多位嘉賓出席。陳茂波於會上致辭時表
示，大灣區是即將開展的理財通的首站，將為區內居
民提供便捷的跨境投資渠道，而粵、港、澳三地正在
敲定細則，料很快可啟動。此外，他亦說債券通南向
通的細則，也是準備就緒，同樣是很快就會推出。

陳茂波續說， 「十四五」規劃指出要加快構建以國
內大循環為主體、雙循環相互促進的新發展格局，以
實現更高質量、有效率、能持續、更安全的發展。他
不諱言，香港社會的經濟發展，與內地經濟發展密切
相連，其中內地的中產人數會擴大，估計10年內將增
至 8 億人，意味香港要把握龐大而要求高的內地市
場。

他續點出在雙循環發展格局中，大灣區是內外循
環的交匯點，對香港而言，大灣區則是內循環的切
入點。他形容香港是大灣區內發展水平最高、生產
要素最自由、擁有完善的國際市場網絡，認為香港
要不斷完善自身功能，促進內地、國際市場對接及
互動，引領大灣區先行一步，建立高水平、開放的
經濟體系。

施榮懷：「雙循環」勢推動世界經濟
陳茂波重申，香港要抓緊國家發展的機遇，就必須

全面準確貫徹 「一國兩制」的方針，維護憲法和基本
法就特區所規定的憲制秩序，落實好維護國家安全及
「愛國者治港」相關的法律制度、執行機制，保持社

會和政治穩定安全，讓 「一國兩制」的實踐可以行穩
致遠。

全國政協委員、港區省級政協委員聯誼會會長施榮
懷稱，國內國際 「雙循環」新發展格局，是中央積極
應對世界百年未見大變局的戰略之舉，也必將為世界
經濟帶來巨大發展機遇，很多國家和地區都希望能搭
上中國高速發展的列車。他寄語香港未來要參與國家
「十四五」規劃下大灣區的雙循環發展，並且成為助

力，推動國家全面開放。

龔永德：港宜善用「一國兩制」優勢
全國政協委員龔永德稱，在 「十四五」規劃下，國

家支持香港利用 「一國兩制」優勢配合國家的發展。
他說香港沒有外匯管制，金融和法律制度亦受到國際
投資者認同，故此必須好好把握機會，讓 「東方之
珠」繼續發光發亮。

港區全國人大代表、前海管理局香港事務首席聯絡
官洪為民認為， 「十四五」規劃的重點為雙循環，暢
通國內大循環及促進國內國際雙循環科技創新是雙循
環的重要推動力，以 「國際科創中心」為定位的大灣
區，能夠在 「自主創新」及 「開放創新」兩大領域上
貢獻經驗，為雙循環服務。

洪為民：須建構完整科技和生產體系
洪為民又說，過去一年全球疫情下，中國在全球主

要經濟體中，唯一能夠維持生產總值正增長。他亦說
國家的扶貧攻堅戰能圓滿結束，成就非凡。不過，他
提醒新冠肺炎疫情下，全球的產業鏈都受到影響，因
此未來有需要建構完整的科技和生產體系。

其他分享的嘉賓還包括貿易發展局研究總監關家
明、港區全國人大代表陳曉峰、執業資深會計師林智
遠、香港教育工作者聯會副主席鄧飛等。

【香港商報訊】記者林駿強報道：國家 「十四五」 規劃綱要、粵港澳大灣區為
本港帶來重大機遇。港區省級政協委員聯誼會專業委員會昨日舉辦 「十四五規劃
下大灣區雙循環合作討論會」 ，多位嘉賓出席並分享經驗感受。其中，財政司司
長陳茂波在會上表示，大灣區是即將開展的理財通首站，粵港澳三地正敲定細
則，料很快可啟動，重申香港要抓緊國家發展的機遇，必須全面準確貫徹 「一國
兩制」 方針，維護憲法及基本法的憲制秩序，落實好維護國家安全及 「愛國者治
港」 ，讓 「一國兩制」 的實踐行穩致遠。

市民轟《立場》
涉煽動恐怖活動

【香港商報訊】記者戴合聲報道：司法人員的操守
備受社會各界關注。司法機構昨日向立法會提交文
件，建議引入兩層架構，包括專責法官小組、新設立
的投訴法官行為諮詢委員會，以處理可跟進的針對法
官及司法人員行為的投訴機制，並增加透明度及問責
性，料在今年第三季推行。民建聯對此表示歡迎，認
為此舉有助維護司法機構的公信力，鞏固市民對司法
機構的信心，並有助提升司法機構處理投訴的透明
度。

周浩鼎指建議助提升透明度
根據司法機構昨日向立法會提交的文件顯示，機構

建議引入兩層架構，其中第一層架構，由專責法官小

組負責，以調查性質嚴重、複雜或引起社會廣泛關注
的個案。該小組將由多於一名高等法院級別的法官所
組成，當小組完成調查報告和作出建議後，會交予第
二層架構審視。

文件續指，引入的第二層架構，是新設立的投訴法
官行為諮詢委員會，將由法官及社會人士組成，主席
會由終審法院首席法官擔任。文件建議，所有針對終
審法院法官、法院領導的可跟進投訴，不論性質都會
按兩層架構處理，而調查報告及相關建議，都會交予
諮詢委員會審視。上述建議料在今年第三季推行。

民建聯立法會議員周浩鼎及葛珮帆均表示，歡迎司
法機構積極回應市民訴求，認為有助維護司法機構的
公信力，鞏固市民對司法機構的信心。本身是律師的

周浩鼎認為，新建議的機制有助提升司法機構處理投
訴的透明度。他說新機制下必須維持法治原則，即是
投訴只能涉及法官及司法人員的行為操守事宜，決不
能觸及對案件審訊的裁決結果，強調這一點十分重
要。

葛珮帆指諮委會宜避政黨參與
葛珮帆則說，諮詢委員會中的社會人士應避免是政

黨人士，認為 「少些政治色彩的社會人士」會好一
些。她說會繼續爭取量刑委員會，進一步指出司法改
革不應只處理法官投訴問題。
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鹏起科技发展股份有限公司
关于公司职工代表监事辞职的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或
者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

鹏起科技发展股份有限公司（以下简称“公司”或“*ST 鹏起”）监事会于
2021 年 5 月 6 日收到职工代表监事宁二宾先生的辞职报告。宁二宾先生因个人原
因，辞去公司第十届监事会职工代表监事、监事会主席职务 , 宁二宾先生辞职后将
不再担任公司任何职务。

根据《公司法》、《公司章程》的相关规定，公司第十届监事会由 3 名监事组
成，其中职工监事 1 名。鉴于宁二宾先生的辞职将导致公司监事会成员少于 3 名
且职工代表监事人数少于监事会成员的三分之一，根据《公司法》、《公司章程》
的相关规定，宁二宾先生的辞职报告将于公司职工代表大会选举产生新的职工代
表监事之日起生效，在此之前，宁二宾先生将按照有关法律、法规和《公司章程》
等的规定，继续履行职责。为保证公司监事会的规范运作，公司将尽快召开职工
代表大会选举产生新任职工代表监事。

宁二宾先生在担任公司职工监事、监事会主席期间勤勉尽责，公司对宁二宾先
生在任职期间为公司所做出的贡献表示衷心的感谢！

特此公告。
鹏起科技发展股份有限公司

2021 年 5 月 8 日   

深圳市宝安区人民法院
公  告

姜晓鸣 :
本院受理原告梁蕴琦诉被告姜晓鸣房屋买卖合同纠纷一案，案

号为 (2020) 粤 0306 民初 40710 号。因你下落不明，依照《中
华人民共和国民事诉讼法》第九十二条、第二百六十七条、第
二百六十八条的规定，现依法向你公告送达起诉状副本、证据材
料、开庭传票、应诉通知书、举证通知书、通知书等。自本公告
之日起经过 90 日即视为送达，提出答辩状的期限为公告期届满后
30 日。举证期限为公告送达期满之日后 30 日。本院定于 2021 年
10 月 12 日 9时 15 分在本院第十七审判庭开庭，请依时出庭，逾
期将依法缺席裁判。

特此公告。
深圳市宝安区人民法院
二 0二一年五月六日

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：立法會教育事務
委員會昨日討論教師專業操守問題，教育局局長楊潤
雄表示，正研究在譴責及取消註冊之間增設懲處方
式，例如引入取消教師註冊的年期，在若干時間內取
消註冊，再審慎考慮讓他們在合適的情況下重返學
校。

楊潤雄表示，過去兩年接獲 269 宗牽涉社會運動
的教師專業失德投訴，當中 99 宗不成立，3 名教師
被取消註冊，85 名教師分別被譴責及警告，當局會
綜合這些個案的調查經驗，改善流程，幫助學校在
指定時間內提交報告。他指出，目前取消註冊很多
時會被視為 「終身停牌」，當局會研究其他懲處方

式，包括引入取消教師註冊年期，在若干時間內取
消註冊，審慎考慮讓他們在合適的情況下重返學
校。

嚴重失德將 「終身停牌」
楊潤雄又指，為了收窄譴責與終身停牌之間的距

離，當局取消教師註冊時，會訂明在若干時間內，不
會考慮註冊申請，其後教師須提出強力理據，證明屬
出任教員的 「適合及適當人選」。當局又指，如果有
關申請再次被拒，在若干時間內，亦不會再考慮被釘
牌的教師註冊申請。至於嚴重失德的教師，局方會堅
守 「終身停牌」的做法。

十四五規劃下大灣區雙循環合作討論會昨日舉行。 記者 林駿強攝
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